



LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2146

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

Por radio se ha concertado una boda

El vive en Londres y ella en Viena

Londres, 25. — El director de orquesta Walker Legge, que pidió por radio la soprano Elisabeth Schwarzkopf, de Viena, que se encuentra en Austria, que se casara con él, ha confirmado esta noche que la boda se celebrará en Suiza en el próximo mes de noviembre. — Efe.

MEMORABLE JORNADA EN ASTURIAS CON LA PRESENCIA DEL CAUDILLO

Gijón y la cuenca minera aclaman apoteósicamente a S.E. el Jefe del Estado

Franco inauguró el ferrocarril al Puerto del Musel y varias importantes instalaciones industriales y eléctricas

Gijón, 25. — A las 9:35 de la mañana, ha llegado al dique Norte, el crucero "Miguel de Cervantes" a bordo del cual venía S. E. el Jefe del Estado. Daban escolta al crucero, los destructores "Almirante Valdés" y "José Luis Díez". Una inmensa muchedumbre se apiñaba a lo largo de los muelles. El atraque se verificó a las 10 de la mañana. En la cubierta del "Miguel de Cervantes", formaban 240 hombres de la dotación del buque, entre fuerzas de marina y de Infantería de Marina.

Acompañando a S. E., veían a bordo el ministro de Marina, vicealmirante Regalado; el jefe de la Casa Militar de S. E., teniente general Martín Alonso; segundo jefe de la Casa Civil, señor Fuertes y el ayudante del Caudillo, teniente de navío don Luis Nieto Antúnez. En la explanada del muelle de transatlánticos, esperaban la llegada del Generalísimo, los ministros de Industria y Comercio, señor Suanzes; de Obras Públicas, general Fernández Ladreda; el capitán general de la VII Región, con su jefe de Estado Mayor; director general de la Guardia Civil; gobernador militar de Asturias; gobernador civil, presidente de la Diputación; subsecretario de Industria; rector de la Universidad; alcalde y jefe local de Oviedo, y nutridas representaciones de organismos provinciales y locales. Una compañía del Regimiento de Simancas con bandera, banda y música rindió los honores de ordenanza a Su Excelencia el Jefe del Estado.

APOTEOSICO RECIBIMIENTO

Gijón, 25. — A las once menos veinte a los acordes del himno nacional y entre el tronar de las salvas de ordenanza y las sirenas de los buques surtos en el puerto, S. E. el Jefe del Estado apareció en la cubierta del "Miguel de Cervantes", vestido de capitán general de la Armada con la Laureada de San Fernando.

La presencia de S. E. el Jefe del Estado, fué acogida por la multitud con clamorosas ovaciones y al grito de "Franco, Franco, Franco". Una vez que el Caudillo saltó a tierra se adelantó a saludar a S. E. el gobernador civil y seguidamente en nombre del pueblo, gijonés dió la bienvenida al Generalísimo, el alcalde de la ciudad.

El Generalísimo Franco pasó revista a la compañía de Siman-

cas que le rindió honores y después acompañado del alcalde ocupó el coche en el que se dirigió a la ciudad, seguido de su séquito y de una caravana integrada por cerca de un centenar de vehículos. En el trayecto Musel-Gijón, por la avenida de Portugal que aparecía engalanada con gallardetes y banderas de los colores nacionales y del Movimiento, una inmensa muchedumbre se apiñaba a lo largo del trayecto para presenciar el paso del Caudillo que saludaba con cálidas muestras de simpatía. Se habían levantado diversos arcos de triunfo a la altura del Hogar "Enrique Cangas", institución sostenida por Auxilio Social, situada en la avenida de Portugal. Una pancarta decía: "Los niños del Hogar Enrique Cangas, saludan al Caudillo". Numerosas factorías instaladas en el trayecto entre el Musel hasta la calzada se hallaban engalanadas con retratos del Generalísimo y banderas nacionales.

Dando frente a todos estos edificios los pequeños, acogidos en el hogar y la inmensa multitud saludaron con sus aplausos y vivas el paso del Jefe del Estado. A medida que la comitiva se aproximaba a la ciudad la concurrencia se hacía más compacta. Fuerzas del Regimiento de Simancas cubrían la carrera que se hallaba profusamente engalanada con multitud de gallardetes, banderas, etc.

El pueblo se ha echado a la calle poseído del mayor entusiasmo para recibir con la dignidad y admiración que merece el salvador de España. En los balcones de los edificios se apiñan igualmente el gentío que no cesa de aclamar al Generalísimo. El Jefe del Estado, seguido de su séquito desfiló por las calles de Álvarez Garaya, plaza de José Antonio, calle Cordida, San Antonio, San Bernardo, para desembarcar en la plaza Mayor donde está el Ayuntamiento. El gentío congregado a lo largo de toda la carrera sobrepasa los cálculos imaginables. En la plaza Mayor y dando frente al balcón principal del Ayuntamiento se encuentran formadas varias representaciones del Frente de Juventudes de toda Asturias, en un total de 700 afiliados que fueron concentrados en el campo de Valdés y que formados en columna de honor se trasladaron a la plaza Mayor. Mientras esperaban la llegada del Caudillo estos jóvenes entonaron diversas canciones y marchas.

EL CAUDILLO VISITA UNA EXPOSICION

Gijón, 25. — La plaza Mayor

aparecía totalmente invadida por la multitud y profusamente adornada con banderas, gallardetes y otros atributos de los colores nacionales y del Movimiento. En ella se encontraba la Banda municipal, que interpretaba diversas composiciones.

Alrededor de las once, las sirenas de los buques y el clamoreo de la multitud, anunció la llegada de S. E. el Jefe del Estado. El Caudillo iba en su coche acompañado del alcalde de Gijón. Al descender del vehículo, el Generalísimo, el entusiasmo popular se acentuó. Millares de personas agitaban pañuelos para saludar al Jefe del Estado, no cesando los vitores de Franco, Franco, Franco, exteriorizaciones que se mantuvieron constantemente mientras el Caudillo permanecía en el interior del Ayuntamiento.

El Caudillo, con el alcalde, ministros y personalidades, y su séquito, penetró en el Ayuntamiento y pasó al salón de sesiones, donde se exhibe la exposición de importantes proyectos que afectan a Asturias y que Su Excelencia examinó con toda atención y minuciosidad, mientras los técnicos le ofrecían sus explicaciones. Entre los proyectos figuran el encauzamiento de los ríos Cullis y Piles, en Gijón, obra que depende del Ministerio de Obras Públicas y en la que el señor Fernández Ladreda ha puesto un gran interés en la realización; el plano de ordenación y ensanchamiento de la ciudad; el de construcción de una importante fábrica de cristalería, en Avilés, en la que se producirán toda clase de vidrios, destinados a abastecer el mercado nacional y extranjero, por un presupuesto de unos ciento cincuenta millones de pesetas; un proyecto para construcción de ciento tres viviendas protegidas en Oviedo; otro de ampliación del puerto del Musel; otro para la construcción de viviendas para mineros en la Camicha; también contempló el Caudillo un cuadro estadístico de la Delegación provincial de Sindicatos, en el que se detalla con cifras el plan asistencial de Asturias, que alcanza un volumen de 32 millones de pesetas; el proyecto de viviendas a construir en las zonas mineras y que será desarrollada por la Obra Sindical del Hogar y otros.

El Generalísimo elogió el conjunto de la exposición.

SOLEMNE RECEPCION

A las once y cuarto, el Jefe del Estado pasó al salón de actos en el que se celebró la solemne recepción. A la derecha

del estrado presidencial se encontraban los tenientes de alcalde y concejales del Ayuntamiento gijonés, a todos los que saludó el Caudillo, haciéndolo después con el resto de las representaciones de las corporaciones municipal y provincial, bajo mazas, mandos provinciales de Falange, jerarquías sindicales, Junta de Obras del Puerto, Instituto Nacional de Previsión, Subdelegación de Hacienda, Cuerpo General de Policía, delegado en Asturias de la comisión distribuidora del Carbón, Cuerpo Consular integrado por los representantes de Inglaterra, Portugal, Cuba, El Ecuador, Argentina, Nicaragua, Paraguay y Noruega; directores de centros docentes; presidentes de las Cámaras de Comercio, Propiedad, Industria y Navegación; jueces de instrucción y municipales. Asociación de la Prensa; Real Club Astur de Regatas; Real Gijón; Centro Asturiano de La Habana, y sociedades recreativas y culturales.

GIJON ACLAMA AL CAUDILLO

Terminada la recepción, el Caudillo, ante las insistentes ovaciones y vitores que ascendían desde la plaza Mayor, hubo de asomarse al balcón principal del Ayuntamiento, desde el que recogió el clamor enardecido de la multitud. La presencia del Generalísimo hizo subir la emoción del gentío, que en este momento le aplaudió y vitoreó con verdadero delirio. — Cifra.

INAUGURA EL FERROCARRIL AL MUSEL

Gijón, 25.—En Verín, S. E. el Jefe del Estado fué recibido con las mismas demostraciones de entusiasmo y adhesión que a su salida de Gijón. Ya estaba formado un tren especial compuesto por dos máquinas y dos vagones.

El Caudillo, acompañado de los ministros de Industria y Comercio y Obras Públicas y de don Secundino Felgoso, presidente del Consejo de Administración de la Sociedad Anónima "Felgoso", subieron al coche-salón. En otro vagón ocuparon asientos las autoridades y séquito del Caudillo.

El tren emprendió el trayecto entre Verín y La Camocha, con lo que quedó oficialmente inaugurado este nuevo ferrocarril que pondrá, en lo sucesivo, los carbones de la mina "La Camocha", en el puerto del Musel, para ser cargados en los buques que después los deban transportar. En el trayecto se invirtió media hora.

En La Camocha se encontraba una gran concurrencia de público que esperaba la llegada del Generalísimo y al que tributó un recibimiento apoteósico.

INAUGURA

UN LAVADERO DE MINERAL

El Jefe del Estado saludó a la familia Felgoso y en su compañía se dirigió al nuevo lavadero que iba a ser inaugurado.

Este lavadero es de fabricación nacional, construido en la Duro Felguera, con capacidad para tratar ciento veinte toneladas de material por hora. Las instalaciones fueron bendecidas por el Vicario de la Diócesis, don José Cuesta, ayudado por el Párroco de Vega, don Alejandro Casal.

El Caudillo conversó con los altos jefes de esta instalación y se interesó vivamente por todas las demás instalaciones de la factoría.

Después de la inauguración del

Cuarto informe de Truman sobre el programa de recuperación europea

Reconoce que Alemania es de las naciones que más rápidamente se reponen

El Gobierno alemán será invitado al Consejo de Europa

Washington, 25.—El presidente Truman, en su cuarto informe al Congreso sobre el programa de recuperación europea, dice que la producción en Alemania occidental ha realizado un notable progreso durante 1948 y primer trimestre de 1949, comparada con los de otros países participantes.

Se calcula en dicho informe que Alemania ha tenido una ampliación del 73 por ciento en su producción industrial durante el citado período.

Añade Truman que Alemania va también a la cabeza de Europa en el ritmo de la producción de acero. Se registra también en el informe del presidente norteamericano la disminución de la inflación en Alemania occidental y señala que mientras los precios al por mayor han aumentado en el trimestre final de 1948, así como la disponibilidad de dinero, los

precios han disminuido en el primer trimestre de 1949.

Son citados Alemania, Gran Bretaña y Francia como los países que más han avanzado en el comercio de exportación durante 1948-49.

Al referirse el informe a los proyectos de desenvolvimiento europeo futuro, dice que Alemania y Suiza negocian sobre la construcción de cientos de instalaciones hidroeléctricas adicionales en el Rhin, donde el río forma la frontera entre ambos países.—Efe.

ALEMANIA SERA INVITADA AL CONSEJO DE EUROPA

Estrasburgo, 25.—El primer presidente de la Asamblea Consultiva Europea, Spaak, pronostica que Alemania será invitada, en plazo relativamente corto, a ingresar en la nueva organización de unión europea.—Efe.

La defensa de Von Manstein

Peor que él hicieron los rusos

Hamburgo, 25.—El abogado británico A. T. Paget, que defiende al mariscal alemán Von Manstein, ha explicado en una conferencia de Prensa que ninguna nación

lavadero, el Generalísimo puso en marcha la cinta de clasificación de carbones y a continuación la subcentral de transformación que alimenta el lavadero inaugurado hoy, la máquina de tracción y los compresores, así como un tercer pozo que será inaugurado en breve. Esta subcentral está constituida por tres transformadores de tres mil caballos cada uno y otros dos en vías de instalación.

"La Camocha" tiene una producción carbonífera hasta de 500 toneladas diarias.

Cuando se termine el tercer pozo, cuyo castillete está casi concluido, esta producción llegará a las mil quinientas toneladas diarias. El carbón de "La Camocha" da un porcentaje del setenta y cinco por ciento de carbones grandes y el resto de menudos; es de gran calidad y está considerado en Asturias como uno de los mejores que se obtienen en nuestra cuenca.

El Jefe del Estado visitó después las obras de un grupo de cuatrocientas viviendas para mineros, que se construye en esta zona.—Cifra.

EN LA FELGUERA

La Felguera, 25.—Su Excelencia el Jefe del Estado llegó a esta localidad a las dos y cuarto de la tarde, acompañado de los ministros de Industria y Comercio, señor Suanzes; de Obras Públicas, señor Fernández Ladreda, y de Marina, vicealmirante Regalado.

Todo el pueblo aparecía profusamente engalanado. Ante la fachada de la fábrica Duro Felguera se hallaba formada una compañía de Regulares, que rindió honores al Generalísimo y fué revista por éste, mientras la banda municipal de Langreo interpretaba el Himno nacional y el Caudillo era vitoreado y aplaudido entusiastamente por el público.

A la entrada de la factoría fa-

puede quejarse de prácticas a las que ella misma recurre. Señaló nueve puntos que tendrán parte destacada en la defensa:

1.º La ley y la práctica soviéticas niegan a los enemigos ideológicos el derecho al juicio público.

2.º Los rusos, sin proceso previo y por medio de su policía secreta, han condenado a muchas personas a muerte, basándose en que eran "elementos peligrosos".

3.º En estos casos, los rusos consideran la sospecha como base suficiente para el castigo.

4.º El trabajo esclavo forma parte del sistema ruso.

5.º Los rusos utilizaron prisioneros de guerra para la construcción de fortificaciones y la limpieza de minas.

6.º El Ejército soviético ordenó que ciertas clases de prisioneros fueron entregados a la policía secreta.

7.º La policía secreta soviética llegó al extremo en masa de parte de tales prisioneros.

8.º Los rusos trasladaron a muchas personas de las zonas ocupadas militarmente para que realizaran trabajos forzados en Rusia.

9.º El derecho soviético no reconoce la propiedad privada de los medios de producción y transporte.

Casi todas las acusaciones contra Von Manstein se basan en pretendidos hechos realizados contra los prisioneros y la población rusa, análogos a los enumerados por el abogado británico.—Efe.

"Caníbal de ultramar"

PIROPO DE MOSCU AL GENERAL BRADLEY

Londres, 25. — "El caníbal de Ultramar" llama al general Bradley, el órgano de los sindicatos soviéticos "Trud" con motivo de la conferencia "pro paz" de Moscú.

Destitución de los empleados comunistas chilenos

Santiago de Chile, 25. — El secretario del Gobierno ha comunicado que el presidente González Videla, ha firmado decretos destituyendo a varios empleados de los Ministerios del Interior y Educación Pública, de filiación comunista.

Ha añadido que el presidente, revisando decretos de otros Ministerios, ha separado de sus cargos a los empleados comunistas que permanecían todavía en la administración pública. El Gobierno no ha anunciado todavía el número de los empleados destituidos. — Efe.

Trigo norteamericano en Santander

Hacia un nuevo convenio comercial con Chile

Santander, 25. — Ha llegado a este puerto el vapor italiano "Andrea" con un cargamento de 9.500 toneladas de trigo, procedente de Filadelfia (Estados Unidos). — Cifra.

HACIA UN NUEVO CONVENIO COMERCIAL CON CHILE

Madrid, 25. — En la actualidad se están celebrando conversaciones entre las autoridades españolas y chilenas para un nuevo convenio comercial, según ha declarado a un periodista el encargado de Negocios de Chile en Madrid, don Jorge Barriga. Dijo que

se va a la firma de un nuevo convenio con la sociedad comercial del Nitro de Chile de compensación para la campaña 1949-50 —1 de julio a 30 de junio—, en el que se señalan las condiciones de intercambio comercial para el nitrato de sosa y su compensación por mercancías españolas. A cambio de nitratos, cobre, yodo y otros productos chilenos, se importaría por Chile de España barcos de pesca y de pequeño cabotaje en buen número y redes, aparejos, anzuelos, aceites esenciales, colofonia, etc.



La recogida de basuras

NO nos averguenza, sino todo lo contrario, decir que hoy escribimos al dictado. Unas simpáticas y bien portadas amas de casa, nos han visitado para rogarnos con toda amabilidad y exceso de optimismo por creer que sus palabras repetidas en esta Sección tendrían mayor eficacia, que nos hiciésemos eco de o que, según ellas mismas, constituye a la vez una queja y un ruego dirigidos ambos en la proporción que a cada uno corresponda al Excelentísimo Ayuntamiento y a la Empresa concesionaria del servicio de limpieza pública y recogida domiciliar de basuras en nuestra ciudad.

Es el caso que, según dicen nuestras visitantes, antiguamente, con todo y no contarse para ello con tan moderno y motorizado material, el servicio se realizaba de una manera mucho más perfecta, sobre todo por lo que atañe a la parte referente a la recogida domiciliar que es la que lleva de cabeza a nuestras amas de casa.

Afirman éstas que hoy en día dicha recogida se hace una sola vez cada veinticuatro horas (antes, dicen, eran dos), y con tanta prisa—estamos en la era del motor—que resulta muy difícil para ellas hallarse puntualmente a la puerta de la escalera respectiva en el momento en que aparece allí el hombre encargado de hacerse con el contenido del cubo o del cajón de los desperdicios, ya que media poquísimo tiempo entre la audición del aviso y el rápido paso del vehículo que, por lo visto, corre que se las pela. Así resulta que las pobres amas que no tienen criada o las chicas de servicio, que también son de Dios, se ven obligadas a correr desesperadamente detrás del vehículo a una velocidad que envidiarían hasta los medios volantes, pongamos, como ejemplo de ligereza y resistencia.

Si tenemos en cuenta además, que como dicha recogida se hace en hora muy temprana de la mañana, que a todos más o menos se nos pegan las sábanas y que unas y otras interesadas no han tenido todavía tiempo de acicalarse y componer su rostro, se comprenderá lo muy nerviosas que se ponen todas al tener que salir a correr por la calle en tales condiciones y cuánto sufren con todo esto. La solución, dicen ellas, es muy sencilla. O se hacen dos recogidas como se hacían antes, la segunda de tres a cinco de la tarde, o bien la única y mañanera de ahora que se haga por lo menos con mayor calma y sosiego y, si puede ser, añaden, un poquito más tarde que no a todo el mundo le gusta, sobre todo en verano, acostarse demasiado temprano.

De esta manera entienden que se solucionaría la cuestión sin graves quebrantos para nadie, ya que no creen se pueda calificar de tal el gasto que ello representaría para una empresa que—asegura la más maliciosilla—percibe por el servicio cerca de ochenta mil duros al año.

SUSTITUTO



Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS.—Don José Cuventill, de esta, un documento a nombre de don Pedro Font; la hija María de los Angeles Rovira Comas, de id., una capuchita de impermeable pequeño.

SERVICIOS.—Por haber infringido el R. de R. a la V. y M. ha sido retirado de la vía pública por la Cuadría Urbana, Juan María Conesa, de 48 años, soltero, jornalero, natural de Cadiz, transeunte.

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA
Stos.: José de Calasanz, cf.; Casares.

MISA DE MAÑANA
De San José de Calasanz, doble, color blanco.

CUARENTA HORAS
Continúan en la capilla de religiosas del Corazón de María. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde. COLEGIO NUESTRA SEÑORA DE LAS ESCUELAS PIAS

Madres Escolapias
Fiesta de San José de Calasanz
Mañana, sábado día 27, a las 11, se celebrará en la Capilla de la Co-ropia. Misa cantada en honor del celestial Patrono Universal de las Escuelas.

Cupón de los Ciegos
151

José M. Huguet Aulet
Enfermedades de la Infancia

Plaza Marqués de Camps, 1
Teléfono 1751

Durantes los meses de agosto hasta el día 10 de septiembre VISITARA solamente por la mañana de 10 a 1

C. S. Prov número 27

populares, con sermón a cargo de M. Iltre. Dr. don Jaime Viñas, veintiseis años, con sermón a cargo del hermano del Santo. Se invita a todas las alumnas, ex alumnas y familias devotas del Santo Fundador de las Escuelas Pias.

Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes:

Farmacia MALAGELADA, Subida San Félix, 5.
Farmacia CALDELAS, Plaza Marqués de Camps, 19.

G. E. y E. G.

EXCURSION A
Tossa de Mar
SOCIOS 30 PESETAS
NO SOCIOS... 35 PESETAS

PARA MADRID

SALDRA CAMION DIRECTO PROXIMO SABADO DIA 27 A LAS DOS DE LA TARDE. ADMITIENDO PAQUETERIA Y CARGA GENERAL.

MATEU & MATEU

TRANSPORTES
CONSIGNACIONES
Bacia, 8. Teléfono 1850

SERVICIO SEMANAL

Próxima salida:
día 3 de Septiembre

GERONA

Sobre la moralidad en el vestir

Del martes para acá hemos recibido numerosos artículos de colaboradores espontáneos y comunicados de lectores — en general muy bien escritos y llenos todos de atinadas reflexiones— con relación a esta ola de inmoralidad en el vestir que algunos (demasiados) extranjeros han pasado de matute al traspasar las fronteras españolas.

Agradecemos mucho la buena intención que guía a los que los han enviado, pero nos vemos privados de publicarlos, porque para ello necesitaríamos un espacio del que no disponemos; y, por otra parte, nuestras dignas autoridades no necesitan más estímulos para actuar—como ya lo están haciendo— en defensa no solamente de la moral cristiana, sino del propio prestigio y dignidad de nuestro pueblo. Para terminar, nos congratulamos de esta unánime reacción que demuestra una vez más el alto sentido moral de los gerundenses.

Homenaje de los lectores de "Los Sitios" al Rdo. Dr. Bolós

	Pesetas
Suma anterior	1.070
D. Ramón Xifra Riera	5
D. Jorge Xifra Heras	5
D. Narciso Llach Guerra	5
D. José Grahit Grau	5
D. Jaime Genover Codina	5
Doña Consuelo Vilá Pascual	5
Doña Irene Genover Vilá	5
Dr. D. Carlos Bosch Reig	5
Doña Carmen Genover Vilá	5
D. Joaquín Genover Vilá	5
Doña M. Carmen Huguet Aulet	5
D. Miguel Casals Coldecarrera	5
Doña Montserrat Genover Vilá	5
D. José Vilá Pascual	5
D. Manuel Xiberta Roqueta	5
D. Abelardo Riu Ariet	5
Suma y sigue	1.150

Se vende en Besalú

a cien metros carretera de Olot, diez cuarteras terreno cultivo, propio para solares o cultivo.

Razón:

Jerónimo Aurich
Plaza Rodas, 21. Bañolas

Cartelera

Salón Gran-Vía

Un espíritu burlesco

(en técnico) por REX HARRISON y KAY HAMMOND

El solterón y la menor

por CARY GRANT y MYRNA LOY
Sesión continua a partir de las seis de la tarde

Hoy empiezan las fiestas de la calle de la Platería

Esta tarde, colocación del tradicional y popular «Tarlá»

Durante cuatro días, a partir del de hoy, la calle de la Platería celebrará sus tradicionales fiestas en honor de su Patrón, San Agustín, para las cuales existe gran animación.

El programa de actos a celebrar con tal motivo es el siguiente:

HOY VIERNES, a las seis de la tarde, colocación del popular «Tarlá», reapareciendo el tradicional «Tarlá».

SABADO, DIA 27: A las cinco de la tarde, reparto al vecindario de las típicas cañas y colocación de las mismas.

A las siete, dos sardanas.

A las ocho, solemne procesión para acompañar la imagen de San Agustín a la iglesia parroquial de San Félix.

A las diez y media de la noche, sardanas y bailes.

DOMINGO, DIA 28: A las diez de la mañana, oficio solemne en honor de San Agustín en la ex-Colegiata de San Félix.

A las doce y media, dos sardanas.

A las siete de la tarde, audición completa de sardanas.

A las diez y media de la noche, concierto y baile.

LUNES, DIA 29: A las once de la mañana, oficio en la iglesia de San Félix, en sufragio de los vecinos fallecidos y procesión para acompañar la imagen del Santo Patrón al domicilio del nuevo Clavario.

A las doce y media, dos sardanas.

A las cinco de la tarde, función de Teatro Guinfol y juegos infantiles.

A las siete de la tarde, audición completa de sardanas.

A las diez y media de la noche, sardanas y baile.

Hoy se expenderá carne de cerdo

Hoy día 26 se repartirá carne de cerdo en fresco a razón de 200 gramos por cartilla contra corte de cupón núm. 74 de carne y al precio de tasa en vigor, en las tabajerías siguientes:

- Doña Teresa Casas, Ballesterías.
- D. Eugenio Casacuberta, Baullista Lasalle.
- D. Félix Celis, Subida San Félix.
- D. Rafael Fina, Mercaders.
- D. Manuel Gascón, Carretera Santa Eugenia.
- Doña Pepita Gómez, Pl. Mercado.
- Sres. hijos de P. Boadas, Puente Mayor.
- D. Manuel Pairó, Puesto Mercado.
- D. Juan Puig, Ballesterías, 18.
- Sra. Vda de Puig, Carmen, 60.
- Doña Carmen Oliveras, Plaza Mercado.
- Doña Pilar Torrent, Puente Mayor.
- D. Fernando Vicens, G. Primo Rivera.
- D. Joaquín Pujol, Plaza Mercado.

Dr. J. Tibau Pagés

MEDICO OCULISTA del Hospital Clínico de Barcelona. / Ayudante del Catedrático Dr. Soria
VISITA EN GERONA:
Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7. Lunes, de 10 a 1.
Demás días y horas, convenidos
Primo de Rivera, 8, 2.º, 1.º
Teléfono 2056
C. S. Prov. 20

ANUNCIOS ECONÓMICOS

NECESITAMOS Agentes en todos los pueblos de la provincia, concesión de créditos por Entidad Oficial a labradores, industriales, comerciantes y particulares, hasta veinte años plazo, 5% interés anual. Apartado 576. Barcelona.

IMPORTANTE firma de aceitunas sevillanas necesita representantes en toda España. Grandes comisiones. Reserva absoluta. Escribid número 4 "A's", Velázquez, 3, Sevilla.

SE NECESITAN oficiales planchadoras de tintorería. Razón: Tintorería "Arco Iris", Plaza Mercadal, 7, Gerona.

PISO disponible, espacioso, sol, agua abundante, baño. Dará razón, Norfeu, Travesía San José, 1, bajos.

Estafeta local

La acera es para los peatones

Firmada, rubricada y con todas las de la ley—que es como debe hacerse— hemos recibido la siguiente carta:

"Sr. Director de 'LOS SITIOS'.—Muy distinguido señor mío: Acudo a Vd. con la súplica de su intervención mediante el periódico que tan dignamente dirige para poner fin a un abuso que puede conducir a un desgraciado accidente como por poco me ocurre a mí.

Se trata sencillamente de que en el poste de gasolina que se halla situado en la carretera de Barcelona, frente a la Plaza del Carril, se ha tomado ya por costumbre hacer estacionar los coches y camiones que van a por gasolina en la acera de dicha calle, obligando a los peatones a descender a la calzada, con todo el peligro que ello representa, no sólo por el extraordinario tránsito que hay en la carretera de Barcelona sino por el cruce que existe con la Ronda del Dr. Robert.

No creo necesario citar las Ordenanzas Municipales que prohíben el estacionamiento de coches en las aceras. Es simplemente cuestión de lógica pues si dicho poste de gasolina dispone de un amplio local, lo natural es que sirva para que entren en él los coches, pero nunca para que éstos se queden en la acera, que debe ser única y exclusivamente para los peatones.

Ojalá no se tenga nunca que lamentar ningún accidente producido por lo que antecede y para evitarlo, creo sería conveniente que desde la simpática sección "Angulo de la Ciudad" hiciera notar estos peligros a quien corresponda, en beneficio de todos y sin perjuicio para nadie.

Instituto Técnico de la Construcción y de Cemento

ha trasladado su domicilio a **Velázquez, 47**
Apartado 1263. Madrid



26 DE AGOSTO DE 1899.

En la calle de la Platería llamaba anoche la atención del público un gran farol que en forma de libro descomunal, pero perfectamente hecho, colgaba frente a la librería del señor Geli.

Los panaderos de esta capital han subido el precio del pan a razón de cinco céntimos las tres libras, lo que resulta un aumento de un 11 por ciento en el llamado de primera y un 12 y medio en el de segunda.

Lo mismo ha sido salir del periodo canicular como entrar en una serie de días tan calurosos que no los ha tenido de mayor rigor la estación.

En el casco de la ciudad, las viviendas se caldean de una manera feroz y la permanencia en algunos puntos durante las horas de sol es materialmente imposible. El cielo se aborrasca casi todas las tardes pero aquí no llega más que el lejano ruido del trueno y no dejan aquellas señales más rastro que el de un bochorno insufrible.

Bolsa de Barcelona

Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio de Gerona

Día 25 de agosto de 1949

DEUDAS DEL ESTADO

Interior 4%, 1930	87
Exterior 4%	109
Amortizable 3%, 1928	85,25
Id. 3 1/2 %, 1946	90,50
Id. 4%, octubre	100

OBLIGACIONES

Hipotecario 4%, ex.	98,75
Local 4%, lotes	99,85
Mun. Barña 5%, 1941	81,75
Fc. Catalanes 6%, viejos	47,50
Fc. Transversal 6%, est.	115,50
Bonos Catalana Gas 5%	90,50

ACCIONES

Fc. Cataluña, pref.	164
Tranvías Barña, ord.	107
Agua Barcelona	281
Catalana Gas, serie E	141
Teléfonos ord.	145
Altos Hornos	165
Resinera Española	108
ALENA, pref.	130
Transmediterránea	140
Minas del Rif	259
Explosivos	284
CAMPESA	131
Española Petróleos	328
S. A. Cros	440
Bco. Exterior, viejas	179
SNIAE	298
FEFASA	105
CAITASA	144
Asland, ord.	309
Azucarera	133
Ind. Químicas Canarias	136

IMPRESION

Perseste la firmeza de la Bolsa, registrándose importantes avances en Aguas, Cros, Azucareras, Iberdueros, CAITASA, Petróleos, así como los valores de arbitraje. También mejoran los valores inmobiliarios. En el sector de papel del Estado, sigue muy firme la Deuda Interior, vieja.

Clausura del III Curso de Verano de Puigcerdá

Tuvo lugar ayer con asistencia de las autoridades locales

En Puigcerdá, ayer mañana, con asistencia de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, se celebró en el salón de sesiones del Ayuntamiento, la clausura del III Curso de Verano organizado por la Escuela de Filología y Consejo Superior de Investigaciones Científicas de la Universidad de Barcelona.

Abrió el acto el director de los mismos don Mariano Bassols de Climent, que hizo un elocuente resumen de las actividades que durante cuatro semanas han reunido en la villa ceretana a no menos de ciento cincuenta estudiantes de España y otros países, ascendiendo a cuarenta los extranjeros.

Al felicitarles y felicitar a los concurrentes por los resultados tan brillantemente obtenidos, aludió a los proyectos de inmediata realización, el primero, de los cuales, el de la Residencia, que ofreciendo una sede continua y capaz para los cursos, ha de permitir la afluencia de mayor número de extranjeros y explotar al máximo las ventajas de la escolaridad y la convivencia entre los alumnos. A este respecto, recabó el decidido apoyo de las autoridades presentes, que tan calurosamente la han venido prestando, y de la población toda para que se venzan los últimos obstáculos que retrasan la realización de la Residencia proyectada.

La lección de clausura corrió a cargo de Juan Estelrich, director de la Fundación Bernat Metge. Su impecable argumentación y la amenidad y donaire de su exposición fueron premiadas con ovaciones del nutrido grupo de cursillistas y concurrentes.

Acto seguido, el alcalde de la villa, don Moisés Truñó, que presidía el acto, pronunció un breve parlamento manifestando el calor con que Puigcerdá todo acogió estos cursos de verano y declaró clausurado el de hoy.

A continuación, los siete alumnos extranjeros que han obtenido calificación en las pruebas finales recibieron de manos del alcalde, del comandante militar teniente coronel don Armando Fuensanta y del doctor Bassols los respectivos diplomas.

Autoridades alumnos, e invitados se trasladaron luego al local donde se exhibe el Salón de la Joven Pintura y fueron obsequiados con una copa de vino español.

El cursillista don Guido Lao, alumno del Instituto Español de Roma, dirigió la palabra a los concurrentes para manifestar la satisfacción de cuantos han convivido en Puigcerdá con ocasión de este curso y expresó la esperanza de que en años sucesivos acudan muchos estudiantes italianos.

Desde Figueras

Fiestas en el Ampurdán

Se celebró el pasado domingo en la finca de Bell-Iloch, del término de Cantallops una tradicional fiesta que hace algunos años ha restablecido el distinguido matrimonio Paréllada-Viella, propietario de la expresada finca.

Por la mañana se celebró una Misa en el oratorio del "Mas Gran" y por la tarde tuvo lugar un partido de fútbol entre los equipos de Pont de Molins y Capmany. También en la Plaza frente a la Masia, actuó en un festival folklórico, el "Esbart de Dansaires de Figueras" de la O. S. Educación y Descanso y una còblla interpretó unas escogidas sardanas. Por la noche nuevamente hubo audición de sardanas y baile. La concurrencia fue numerosísima.

en la explanada del teatro "El Jardín".

Para el próximo sábado por la noche en el solar de la Sociedad "Erató", la citada Sección Sardanista anuncia otra audición de sardanas.

FIESTAS DE BARRIO. — Celebraron el pasado martes su fiesta los vecinos de la calle de Gerona, con selectas audiciones de sardanas que se vieron animadísimas.

CONCURSOS SARDANISTICOS. — En el Concurso de sardanista celebrado en la villa de Rosas; en uno de los días de la Fiesta Mayor, obtuvo el primer premio, la colla "Nostra Dansa" de la O. S. Educación y Descanso. — Corresponsal.

EL "APLEC" DE LAS SALINAS. — Está señalada su celebración para el próximo domingo en el Santuario pirenaico de Ntra. Sra. de las Salinas, restableciéndose una tradición que se había visto interrumpida durante algunos años, lo que hace esperar se vea muy concurrido.

SARDANAS. — Organizadas por la Sección Sardanista de la O. S. Educación y Descanso, se celebraron el miércoles de la pasada semana dos audiciones en sesión de tarde y noche

NO SE DEJE VD. ENGAÑAR



HAY ESPUMA QUE ILUSIONA PERO QUEMA

Defienda su ropa con cariño; confíela tan solo al lavado con **JABÓN POLVO PAR** producto fabricado sobre fórmulas de tradicional confianza a base de productos naturales.



PAR
GRASAS Y JABONES S.A. BARCELONA

El encuentro del domingo

Ante la visita del C. F. Barcelona

La asamblea del Gerona

Todos los comentarios de las peñas deportivas gerundenses se concentran en la visita que el próximo domingo ha de rendir a Vista Alegre el primer equipo del C. de F. Barcelona, para enfrentarse al equipo gerundense en partido inaugural de la temporada futbolística.

No hay ninguna variación en cuanto al equipo azulgrana, confirmando la alineación completa del once titular, con todas sus grandes figuras, incluso los internacionales Bañora, Curta, Gonzalo III y César. El conjunto azulgrana aprovechará este encuentro para observar el rendimiento de sus jugadores, con vistas al torneo de Liga, que ha de comenzar el domingo siguiente, con la visita del Barcelona al famoso terreno de San Mamés.

Por lo que se refiere al equipo gerundense, podemos indicar que ayer estuvo en Gerona el defensor españolista Carnicero, cuyos rumores de ingreso en las filas blanquirojas han circulado estos días con mucha insistencia. Sabemos que Carnicero tuvo importantes entrevistas con los directivos locales y que en plan de prueba actuará el próximo domingo contra el Barcelona. Así, la línea de defensa gerundense estaría integrada por Marin, Miarnau, Carnicero. Un tercio magnífico que serviría para resolver en forma casi definitiva el problema de nuestra defensa.

En cuanto al resto del equipo será el entrenador Hilario el que de acuerdo con el estado real de sus jugadores formará el equipo definitivo, aunque es posible que haya algunas nuevas probaturas y, quizá, algún debut.

En suma, que el encuentro Gerona-Barcelona se presenta repleto de interesantes novedades, lo cual determinará un gran llenazo en Vista Alegre. Se lo merece, por lo menos, la calidad y el prestigio del equipo visitante.

LA ASAMBLEA DE SOCIOS DEL GERONA

El miércoles por la noche se celebró la reglamentaria asamblea de socios del Gerona, asistiendo cerca de un centenar de asambleístas.

* TOROS EN SAN HILARIO SACALM

Han quedado confirmados los rumores que desde hace varios días venían circulando acerca de la celebración en San Hilario Sacalm del primer festival taurino que tiene lugar en la citada villa.

Si el tiempo no lo impide tendrá lugar el próximo domingo día 28 a las 5:30 de la tarde siendo organizado para engrosar los fondos de la Beneficencia local.

Ha sido ya confeccionado el correspondiente cartel, taurino en el cual se incluyen 4 soberbios matadores encargados de lidiar a otros tanto; becerros procedentes del campo de Salamanca. Son aquellos: José García "EL NAVARRO", joven tudelano que conoce bien la lidia de reses bravas y quiere dar un cursillo de como es o debe ser el torero.

* Partido Gerona-Barcelona

A los señores Socios poseedores del Carnet de 40 pesetas se les reserva gratuitamente los asientos de la pasada temporada.

A los señores Socios protectores del Club, se les reserva gratuitamente la localidad de la pasada temporada.

A los señores que en el mes de junio último tenían localidades abonadas, les serán reservadas las mismas hasta las doce de la mañana del domingo que, previo pago, podrán retirar de la taquilla instalada en los bajos del local social del Club.

Las localidades y entradas estarán puestas a la venta en la taquilla del Bar Montaña, a partir del viernes, de 7 a 9 de la noche; el sábado durante todo el día, y el domingo desde las diez de la mañana a las dos de la tarde. En las taquillas del campo, una hora antes del partido.

G. E. y E. G.
EXCURSION A
Tossa de Mar
SOCIOS 30 PESETAS
NO SOCIOS... 35 PESETAS

La vuelta ciclista a Cataluña

Horario de la 3.ª etapa

Conseguido el oportuno permiso para la organización de un final de etapa en Perpignan ha quedado ya concretado el itinerario de la carrera que iniciándose el día 18 de septiembre en el Circuito de Montjuich recorrerá las diversas carreteras de nuestra región para entrar en Francia por Le Perthus y regresar a España por Puigcerdá en dirección a Seo de Urgel y Andorra.

El horario de la etapa tercera, cuyo final es Figueras, y que se correrá el lunes día 19 de septiembre es el siguiente:

Vich, 9:30; San Julián de Vilatorrada, 9:44; San Saturnino Osormor, 10:08; San Hilario Sacalm,

10:52; Osor, 11:13; Anglés, 11:34; Bescanó, 11:43; GERONA, 12:11; Sarriá de Ter, 12:21; Bañolas, 12:47; Fontcuberta, 12:53; Espornellá, 13:11; Crespiá, 13:17; Navata, 13:27; Borrásá, 13:37; FIGUERAS, 13:51.

* Gerona Club de Fútbol

En la reunión celebrada ayer en ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA de Socios del Club, se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Queda modificado el precio del Carnet de Socio con derecho a un asiento de Tribuna y pase y asiento de Tribuna para una señora, estableciéndose la cuota mensual de 55 pesetas.

Para los Socios del Club que en el mes de agosto actual no han causado baja como asociados, se les reserva el derecho de poder pasar de la cuota de 15 a la de 18 pesetas, con derecho a Pase de Señora.

Para los que deseen ingresar como Socios del Club, deberán inscribirse en la Secretaría de la Entidad, abonando la cuota de entrada de importe 30 pesetas, teniendo solamente derecho a figurar como asociado por la cantidad de 15 pesetas mensuales, sin Pase de Señora, por haberse acordado la supresión del mismo, reservándose exclusivamente este derecho a los actuales Socios, pero excluyendo a los de nueva inscripción.

Las Señoras que deseen inscribirse abonarán la cuota mensual de 5 pesetas.

Los Socios infantiles abonarán la cuota de 8 pesetas.

Los Socios que hasta la fecha han venido abonando la cuota de 40 pesetas, si no se recibe orden en contrario, se les pasará al cobro el Carnet de 55 pesetas.

Los que deseen inscribirse a esta cuota, podrán solicitarlo en la Secretaría del Club, hasta cubrir el cupo de 100 beneficiarios, teniendo derecho preferente para la inscripción la antigüedad o número de orden que tenga el asociado.

Lotería Nacional

Primeros premios del sorteo de ayer

Madrid, 25. — En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado en el día de hoy, han resultado agraciados con las cantidades que se indican, los siguientes números:

Primero: 41.733 (Cuarenta y un mil setecientos treinta y tres), premiado con 200.000 pesetas, Madrid.

Segundo: 27.407 (Veintisiete mil cuatrocientos siete), premiado con 100.000 pesetas, Pamplona, Badajoz.

Tercero: 51.714 (Cincuenta y un mil setecientos catorce), premiado con 50.000 pesetas, Vera.

PREMIADOS CON 3.000 PESETAS
13.984, Madrid, Huelva, Barcelona.
17.063, Madrid, Badajoz, Barcelona.
18.806, Madrid, Almería, Barcelona.
26.168, Madrid, Tarifa, Sevilla.
33.229, Zaragoza, Ronda, Barcelona.

35.323, Sevilla, Elda, Barcelona.
36.943, Madrid.
37.192, Córdoba.
41.177, Barcelona, Granada, Valencia.

50.804, Guadiz. — Cifra.

tes, que no pueda brindar a Occidente una versión europea del comunismo ruso, cuya factura asiática hace difícil su asimilación para la mentalidad de los hombres occidentales.

Rusia no ignora esto, pero se encuentra ante un auténtico dilema. Un partido alemán fuerte supondría en el centro de Europa un comunismo nacional independiente de Moscú, y un partido comunista alemán débil sería una vanguardia roja sometida a Rusia, pero tendría las alas sumamente recortadas. La primera vez que Rusia no puede ganar del todo en ninguna de las dos posibilidades de un futuro suceder.

De este tiempo

Cara y cruz del rigor soviético

Por Antonio José Hernández Navarro

Si fijamos nuestra atención en la historia reciente de los países totalitarios vencidos y en la del vencedor del mismo signo, nos daremos clara cuenta de que Rusia ha sido el único país cuyo sistema político se ha conducido, desde su origen, con un absoluto rigor totalitario.

El fascismo italiano transigió con la Casa de Saboya, y la monarquía italiana se pasó veinte años y pico traicionando a Mussolini hasta conseguir su aniquilamiento en el primer momento fascista de auténtica debilidad, cuyo germen existió desde el instante en que el fascismo se avino a coexistir con la monarquía.

El nacionalsocialismo, mucho más radical que el fascismo italiano, transigió con la existencia de un germen enemigo inicial representado por la casta militar prusiana, y ahora ya se sabe que la traición anidó de siempre en el corazón de la acerada fortaleza del tercer Reich, y que tomó vuelos insospechados en el primer instante difícil de la guerra; cuando la guerra relámpago de las victorias fulminantes dió paso a la guerra dura y lenta en todos los frentes.

Yo no pretendo dilucidar aquí si los militares alemanes enemigos del nacionalsocialismo llevaban o no la razón, y si su actitud era o no la acertada para salvar a Alemania. Nada me autoriza a suponerles un ánimo sucio y mal intencionado; pero lo cierto es que atentaron contra la vida del Jefe del Estado alemán y socavaron los cimientos de su dispositivo militar a través de una compleja red de conjuras supona caer en el crimen de traición en unos momentos difíciles en grado sumo, que hacían más necesaria que en ninguna otra ocasión la lealtad y solidaridad de todos los hombres y de todas las clases del pueblo alemán en torno a su única bandera de guerra.

Y por el contrario, Rusia; el partido comunista ruso procedió desde un principio sin la más leve contemplación, y no sólo para con los enemigos, sino para con los que, por su conformación espiritual, podían serlo en el futuro. La revolución rusa extirpó con un rigor de escalofrío por su crueldad monstruosa, todo lo que podía suponer un peligro presen-

te o futuro, física o ideológicamente. Su radicalismo llegó a tal extremo que durante unos años, huérfano el país de auténticas clases dirigentes, faltó poco para que se produjese un colapso mortal, situación crítica y grave que logró superar haciendo gala—no reconocerlo por muy enemigos que sean sería estúpido—de una vitalidad y energía realmente excepcionales.

Desde entonces, el partido comunista ruso ha seguido en pie de guerra constante y, después de depurada con tal extremo rigor la sociedad rusa, ha usado del mismo rigor para consigo mismo, rigor cuyas manifestaciones externas alcanzaron universal publicidad en las sucesivas depuraciones de los famosos procesos contra los miembros de la vieja guardia comunista, que enviaron a la muerte a los que habían compartido con Lenin la tarea revolucionaria de los tiempos fundacionales del partido bolchevique y a hombres destacados del Gobierno y del Ejército de la U.R.S.S.

Estas depuraciones internas obedecieron, sin duda, a la necesidad de fortalecer la autoridad y supremacía de Stalin como cabeza más visible de la revolución roja. Pero es que hacia el exterior también se utilizó del rigor más extremo para mantener intacta la autoridad y la supremacía del partido comunista ruso sobre los demás miembros del Komintern. Este rigor soviético hacia el exterior quienes lo sufrieron con más dureza fueron los comunistas alemanes. El partido comunista alemán sufrió una sangrienta depuración que costó la vida a sus más destacados miembros antes y poco después del triunfo del nacionalsocialismo en Alemania. Muchos de sus jefes fueron ejecutados en Rusia y otros entregados a las autoridades alemanas por los agentes rusos del Komintern. El motivo de aquella depuración no fué otro que el de evitar una posibilidad de independencia de partido comunista alemán, posibilidad muy de temer por Rusia a causa de la personalidad política de sus dirigentes y a causa de su mentalidad nacionalista, ya que en una Alemania roja se hubiese dado el fenómeno, hoy aparecido en Yugoslavia, de un comunismo Yugoslavo.

Ahora llega la noticia de una posible depuración del partido comunista alemán, esta vez como sanción por su fracaso electoral en las zonas occidentales, porque también el comunismo ruso ha usado del rigor de sus depuraciones para forzar el rendimiento de sus hombres con la amenaza crecientemente de terror. Si la noticia obedece a una real intención depuradora por parte de los supremos pontíficos del Kremlin, buena es para Occidente. Una de las posibilidades de que el comunismo sucumba en este tiempo es la de su autodestrucción, y una de las posibilidades de que el comunismo no avance ideológicamente por Occidente es la ofrecida por la existencia de un partido comunista alemán débil, desmochado de sus cabezas pensan-



PURIFICANTE CIRUELAS FARUN
DELICIOSO Y EFICAZ PARA NIÑOS Y ADULTOS



REDACCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal
Teléfonos 2042 y 1882
TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

Memorable jornada en Asturias con la presencia del Caudillo

(Viene de la pág. 1)

bril el Caudillo fué recibido por el alcalde de Langreo, autoridades y jerarquías provinciales, técnicos de Duro Felguera y otras personalidades civiles, militares y eclesiásticas de toda la provincia.

En la fábrica Duro Felguera millares de obreros presenciaron el paso del Jefe del Estado, aplaudiéndole y vitoreándole con gran entusiasmo.

INAUGURACION DE UNA GRAN FABRICA DE PRODUCTOS QUIMICOS

El Generalísimo y su séquito fueron obsequiados (con un almuerzo en el comedor de los obreros de la Duro Felguera, terminado el cual el Caudillo se trasladó a la fábrica de la "Ibérica de Nitrógeno" para inaugurar las nuevas instalaciones, últimamente llevadas a cabo en dicha factoría que, en el año 1932 tuvo que ser cerrada por vicisitudes de tipo económico y principalmente por la competencia extranjera en el sulfato amoniacado.

En el año 1938 esta industria reanudó sus trabajos bajo los auspicios de la jefatura militar de fabricación de la VIII Región y la prosperidad que la nación acusa bajo la égida del Caudillo Franco ha permitido que las industrias puedan mejorar sus elementos de producción, lo que ocurre ahora con ésta, que en virtud de estas nuevas instalaciones que hoy inaugura el Jefe del Estado duplicará la fabricación de amoniacado anhídrido, de diez a veinte toneladas diarias y se obtendrán 16.000 toneladas de nitrógeno anuales con destino a la agricultura nacional en forma de fertilizantes nitrogenados, lo que representará un aumento de la producción agrícola equivalente a más de un millón y medio de quintales métricos de trigo.

PUESTA EN MARCHA DEL PRIMER GRUPO DE UNA CENTRAL TERMICA

Después de la inauguración de las instalaciones de la Ibérica de Nitrógeno, el Caudillo se trasladó a la nueva central térmica de La Felguera para poner en marcha el primer grupo, con capacidad inicial de 12.500 kilovatios hora de energía eléctrica que será aumentada, en el término de un mes a 25.000 kilovatios hora.

Esta central constará, una vez terminada, de tres grupos de 25 mil kilovatios cada uno, con seis calderas. Se compondrá de tres grandes naves y la capacidad de producción de cada grupo representará 150 millones de kilovatios hora anuales. El coste de esta central térmica al entrar en servicio el primer grupo es de 91 millones de pesetas, que corresponden a los terrenos, edificios y obras, en un importe de 22 millones y el resto a la maquinaria y otros gastos diversos.

En este coste ya están comprendidas todas las instalaciones generales y edificios necesarios para el conjunto de la central, por lo que la instalación del segundo y tercer grupo sólo requerirán los desembolsos de las maquinarias de los mismos. En conjunto la central una vez totalmente terminada, tendrá un coste de 150 millones de pesetas.

El segundo grupo tiene un plazo de instalación de dos años y de funcionamiento de seis meses después y el tercero es indeterminado.

Con la puesta en marcha de este primer grupo se aliviará notablemente el régimen de restricciones eléctricas y mejorará así sensiblemente la producción industrial de la provincia.

Con motivo de la visita de Su Excelencia el Jefe del Estado, ha sido declarado día festivo en todas las industrias de La Felguera y la presencia del Caudillo Franco en esta localidad ha constituido una jornada memorable para toda la cuenca minera de Langreo. — Cifra.

REGRESO A GIJÓN

Gijón, 25. — Desde las seis de la tarde el pueblo gijonés se ha echado materialmente a la calle en espera de la llegada de Su Excelencia el Jefe del Estado, que regresa de su viaje a La Felguera, particularmente la barriada obrera del Llano, así como las parroquias, también de carácter obrero, Marín y Rocés, se encuentran completamente abarrotadas. Se han levantado arcos monumentales con leyendas alusivas a la visita del Caudillo.

A las seis y veinte de la tarde llegó al pabellón del Real Club de Regatas, Su Excelencia el Jefe del Estado. Desde su entrada en el límite del término municipal de Gijón, fué realmente triunfal el paso del Caudillo. Miles de personas estacionadas a lo largo de la carretera y de las calles gijonesas, que figuraban en el itinerario, le aclamaron incesantemente.

En la puerta del Real Club de Regatas se encontraba la directiva en pleno que presentó sus respetos al Jefe del Estado. En el interior del pabellón, así como en los jardines e inmediatamente de la piscina y terrazas, se encontraba un gran gentío con representaciones de todas las clases sociales, así como jerarquías y autoridades. El público acogió la presencia del Caudillo, agitando sus pañuelos. Su Excelencia el Jefe del Estado después de pasear unos momentos por la terraza, pasó al interior del edificio, donde se le sirvió un té, ocupando la presidencia.

El Caudillo permaneció en el Club por espacio de hora y media, recibiendo continuamente las pruebas de afecto del público allí congregado, que no cesaba de vitorearle.

S. E. EMBARCA EN EL "MIGUEL DE CERVANTES"

El aspecto del puerto del Musel era sorprendente. El público se colocó en los lugares más inverosímiles para poder admirar y testimoniar su adhesión al Jefe del Estado. Las embarcaciones se hallaban empavesadas. La dotación del crucero "Cervantes" se hallaba formada en cubierta, con banda y música.

A las ocho de la tarde llegó el Caudillo Franco al Musel. El público gritaba "Franco, Fsanco, Franco" y flameaba sus pañuelos constituyendo un espectáculo impresionante.

El Generalísimo llegó en coche cerrado, acompañado de su séquito. Se despidió de las autoridades que allí le esperaban, a las que mostró su satisfacción por la intensidad de la jornada vivida en Asturias y subió al "Miguel de Cervantes" a los acordes del himno nacional. Las baterías disparaban las salvas de ordenanza y el público arrojó en sus ovaciones vitoreando al Generalísimo hasta enronquecer. Este tuvo que permanecer en cubierta largo rato para corresponder a estas muestras de entusiasmo y adhesión del

Un general checo detenido en Nueva York

Se hacía pasar por perseguido, siendo agente al servicio de Rusia

Nueva York, 25. — La Policía norteamericana ha detenido en Nueva York, al general checoslovaco, Mikulsa Ferjick, que fué comisario del Interior desde la ocupación de Eslovaquia en 1945 hasta 1948, y que, después de huir al extranjero, fué nombrado miembro del llamado "Comité de Checoslovaquia Libre" que preside Peter Zerk, también antiguo ministro del Frente Popular en Praga hasta 1948.

En los medios eslovacos se sugiere que Ferjick, es agente comunista, a pesar de su huida de Checoslovaquia. Por su actuación como jefe supremo de la Policía comunista en Eslovaquia, se le conoció por el sobrenombre de "El general sanguinario". A su llegada al puerto de Nueva York acudieron numerosos eslovacos residentes en Estados Unidos, miembros de la Liga Eslovaca, así como miembros de la organización Amigos Americanos de la

Libertad Eslovaca, que llevaban carteles pidiendo la deportación de Ferjick, y recordando su campaña de represión de las actividades anticomunistas en Eslovaquia. — Efe.

Conferencia «pro paz» en Moscú

ASISTEN 65 ESCRITORES EXTRANJEROS

Londres, 25. — Hoy se inaugura en Moscú la conferencia general de partidarios de la paz, que se celebrará en la sala de columnas de la Casa de la Voz. Los delegados representarán a las organizaciones laborales, juveniles femeninas. Asistirán 65 escritores y varios invitados de países extranjeros. — Efe.

Llegan a Oviedo la esposa y la hija de S. E. el Jefe del Estado

El Caudillo regala un mantón a la Virgen del Puerto, de Santander

San Sebastián, 25. — La esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco y su hija la señorita Carmen Franco Polo han salido esta mañana, poco después de las nueve y media, en automóvil, con dirección a Santander, dando por terminada su estancia en San Sebastián.

Al palacio de Ayete acudieron a despedir a la ilustre dama y a su hija el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo y esposa; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, barón de Bñasque; presidente de la Diputación provincial; el alcalde, acompañado de varios concejales y otras personalidades.

La esposa e hija del Caudillo fueron obsequiadas con magníficos ramos de flores.

A la salida del palacio de Ayete una compañía que montaba la guardia rindió los honores correspondientes, interpretándose el himno nacional. — Cifra.

PASAN POR SANTILLANA

Santander, 25. — A las dos y media de la tarde llegaron a Santillana del Mar la esposa de S. E. el Jefe del Estado doña Carmen Polo de Franco y su hija, señorita Carmen Franco Polo, acompañadas de la señora marquesa de Huévar de Santillana y del primer jefe de la Casa Civil de Su Excelencia.

En el parador Gil Blas las ilustres damas fueron recibidas

y cumplimentadas por los gobernadores civil y militar y por el encargado de Negocios del Brasil y su esposa. El diplomático les hizo entrega de un volumen en el que se recogen las mejores poesías actuales brasileñas.

El jefe de la Casa Civil hizo entrega al gobernador civil de Santander de un precioso mantón que se ofrecerá a la Santísima Virgen del Puerto en nombre del Generalísimo el próximo día 8 de septiembre.

LLEGAN A OVIEDO

Oviedo, 25. — A las once de la noche han llegado la esposa del Caudillo doña Carmen Polo de Franco y su hija la señorita Carmen Franco Polo.

Se detuvieron unas horas en Noreña, en la residencia de la familia del director general de la Guardia Civil, don Camilo Alonso Vega. — Cifra.

Churchill, enfermo

TENDRA QUE GUARDAR REPOSO

Niza, 25. — Winston Churchill se encuentra enfermo.

Su médico personal, lord Moran, declaró esta mañana que su estado de salud no inspira inquietudes, pero que tendrá que guardar unos días de reposo. — Efe.

Dura respuesta de Yugoslavia a Albania

Norteamérica sigue con gran interés la polémica entre Tito y la U. R. S. S.

«A la paloma de la paz le duele la garganta», ha dicho Acheson

Viena, 25. — El Gobierno yugoslavo en una nueva nota, ha atacado al régimen comunista de Albania, después de advertir a la URSS, que no debe inmiscuirse en los asuntos internos de Yugoslavia. Afirma la nota que Yugoslavia defiende "los intereses del pueblo albanés" y que el primer ministro albanés, Hedka, al ponerse junto a Rusia, contra Yugoslavia, está "trabajando contra su propio pueblo". La nota es contestación a las

notas albanesas en que se quejaba el Gobierno de Tirana de violaciones de sus fronteras por tropas yugoslavas.

GRAN INTERES EN ESTADOS UNIDOS
Washington, 25. — El secretario de Estado, Acheson, ha declarado, respecto al intercambio de notas entre Rusia y Yugoslavia, que es algo difícil conciliar las duras notas del gobierno soviético con las alegaciones pacifistas de los comunistas. A la paloma

MOVIMIENTOS DE TROPAS

Viena, 25. — Se anuncian considerables movimientos de tropas yugoslavas en Serbia y Croacia, aunque se atribuyen a posibles maniobras de verano. — Efe.

COMENTARIOS FAVORABLES A TITO

Viena, 25. — Diplomáticos occidentales de Belgrado comentan la nota de Tito a la URSS, diciendo que es la mejor redactada de cuantas ha enviado a Rusia el mariscal Tito. Ponen de relieve que Tito se ha dirigido en esa nota a todos los partidos comunistas del mundo para decirles que la base de su litigio con Moscú es si el Kremlin tiene derecho a dictar su voluntad a todo partido o Gobierno.

Dichos diplomáticos afirman que Tito ha colocado a los rusos entre la espada y la pared al ofrecer el envío a su país de todos los ciudadanos soviéticos en Yugoslavia, que deseen regresar a Rusia. Muchos de los 12.000 rusos ex zaristas, refugiados en Yugoslavia, desde la revolución bolchevique de 1917, constituyen potencialmente, en la opinión de dichos diplomáticos, una verdadera "quinta columna". — Efe.

Piden volver a sus hogares tres millones y medio de alemanes

Nuremberg, 25. — Representantes de tres millones y medio de alemanes que se consideran perjudicados por la ocupación aliada, se han reunido ayer en Furth y reclaman que los norteamericanos les devuelvan sus hogares.

Los militares norteamericanos les expulsaron de sus viviendas y sólo pagan por "alquiler" el diez por ciento de su valor.

"Es intolerable—dijo un orador—que un matrimonio norteamericano ocupe un hotelito con diez habitaciones, mientras que familias alemanas con muchos hijos tienen que apiñarse en una sola habitación. — Efe.

MOVILIZACION DE POLICIAS

Berlin, 25. — Las autoridades soviéticas de ocupación en Alemania han ordenado la movilización de 15.000 agentes de policía alemanes que serán enviados a los Balcanes, según anuncia el diario

Nueva clínica de San Juan de Dios

PONEN LA PRIMERA PIEDRA LOS MINISTROS DE ASUNTOS EXTERIORES Y JUSTICIA

San Sebastián, 25. — En Juanestegui (Ferrondo) se ha celebrado la bendición y colocación de la primera piedra de la clínica ortopédica de San Juan de Dios, para niños lisados pobres de Guipuzcoa. El acto, que ha revestido gran solemnidad, fué presidido por los ministros de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo; y de Justicia, señor Fernández Cuesta; embajador de Portugal en España, doctor Carneiro Pacheco, gobernadores civil y militar y demás autoridades provinciales y locales, así como los provinciales de la Orden hospitalaria de San Juan de Dios, de Castilla y Aragón y otras personalidades. El obispo de Santander, Dr. Eguñon, procedió a la bendición de la primera piedra. Los ministros realizaron el acto simbólico de su colocación.

"Social Demokrat", autorizado por los ingleses.

Añade que la decisión fué tomada en la conferencia celebrada por el jefe del departamento de información soviético, General Tuipanol, y los funcionarios alemanes del departamento del Interior de la zona rusa.

Un portavoz soviético declaró a un corresponsal de la Agencia Reuter que la noticia no era exacta. — Efe.

APARECE EL CADÁVER DE UN OBISPO

En un arcosolio del siglo XII

Huesca, 25. — En unas excavaciones que se realizan en el claustro románico de la catedral, ha sido descubierto un arcosolio y un relieve que datan del siglo XII. En el arcosolio aparece el cadáver de un obispo envuelto en un paño blanco y, junto a él, un pergamino, hasta ahora ilegible, por lo que se desconoce a que prelado corresponden los citados restos. — Cifra.

VILA ROMANA EN ORENSE

Orense, 25. — En Avelenda das Pórfas, de esta provincia, se han practicado unas excavaciones arqueológicas que han dado por resultado el hallazgo de los restos de una villa romana. Asimismo comenzarán unas excavaciones arqueológicas en San Ciprián para tratar de poner al descubierto un castro. — Cifra.

Patricia Rok, en Madrid

Madrid, 25. — Procedente de París ha llegado la artista cinematográfica Patricia Rok, que viene a España para interpretar una película que se titulará "Jack el negro", cuyos interiores se rodarán en Madrid y los exteriores en Palma de Mallorca. — Cifra.

Chiang Kai Chek exhorta a luchar hasta morir

Encuentra leve resistencia la ofensiva comunista

Hongkong, 25. — El mariscal Chiang Kai Chek, ha exhortado a la población de las provincias occidentales de China a que combata hasta la muerte al comunismo que trata de esclavizar al mundo.

Chiang se trasladó ayer en avión a Chungking, como preparativo para la caída inevitable de Cantón, capital provisional de los nacionalistas.

El mariscal hizo el citado llamamiento mientras trataba de movilizar

las fuerzas para una resistencia final del Gobierno en el suroeste de China. El general Chung-Hi, comandante en jefe de las fuerzas nacionalistas en China central, que asistió a la conferencia, cuenta con un ejército de 200.000 a 300.000 hombres. Pudiera ser que estas tropas retrocedieran en dirección suroeste para presentar una última resistencia.

PROSIGUE LA OFENSIVA ROJA

Hongkong, 25. — Continúa la ofensiva de los comunistas en la provincia de Fukien, encontrando leve resistencia y se informa que las avanzadillas flanquearon Amoy, llegando a Changkow, 40 kilómetros tierra adentro y a Tahinkiang, a 56 kilómetros hacia el norte. La agencia china dice que los defensores de Lanchow pidieron municiones urgentemente y que un gran bombardeo de artillería infligió numerosas bajas a los comunistas. — Efe.

pueblo gijonés. Se entonaron canciones y por último se cantó el "Cara al sol", dando los gritos de ritual el Generalísimo que fueron contestados clamorosamente por la muchedumbre. S. E. se retiró a descansar y las ovaciones y vitores aun se prolongaron durante largo rato.

†

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D^a. María Font Gelada

A QUIA HA FALLECIDO A LA EDAD DE 56 ANOS DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. A. (E. P. D.)

Sus afligidos: esposo Pedro Roural, hijo Joaquín; hermana Dolores; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y agradecerán la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy viernes día 26, a las seis desde su domicilio Avenida Generalísimo, núm. 21, a la iglesia parroquial de San Félix y de allí a su última morada, por todo lo cual les quedarán sumamente agradecidos.

Girona, 26 de agosto de 1949.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.